

Integration durch Musik

Der Verein »Freundeskreis Flüchtlinge Amras-Trappschlössl« hat für die musikalische Gestaltung des Sommerfestes des Flüchtlingsheims »Trappschlössl« am 29.07.2016 den »Chor der Vielfalt« unter der Leitung von Bernhard Sieberer engagiert.

Die Grundidee des »Chor der Vielfalt« ist, dass Menschen verschiedenster Herkunft gemeinsam singen. Dafür braucht es ein offenes Konzept, das es zulässt, ohne musikalische Vorkenntnisse und ohne langfristige Bindungen teilnehmen zu können. Zudem ist der Fokus des Chors auf weltliche Lieder aus aller Welt gerichtet, sodass sein Repertoire mittlerweile knapp 50 Lieder in mehr als 15 Sprachen umfasst. Neben Migrantinnen und Migranten hat dieses Konzept auch viele Einheimische angesprochen, die heute den Großteil des Chors bilden. In den fünf Jahren seit der Gründung hat das offene Konzept zu einem stetigen Wachstum geführt, sodass es bei den wöchentlichen Chorproben schon vorgekommen ist, dass 100 Sängerinnen und Sänger aufgetaucht sind.

Und so ist es nicht verwunderlich, dass der »Chor der Vielfalt« beim Sommerfest im »Trappschlössl« nicht als musikalische Umrahmung in Erscheinung getreten ist, sondern dass es dabei zu einem spontanen und lustvollen Austausch zwischen den Kulturen gekommen ist.

Die »Trappschlössl«-Bewohner_innen haben kräftig mit dem Chor mitgesungen und sie haben auch eigene Lieder vorgelesen. Auffällig war vor allem, wie engagiert die Kinder – vor allem die Mädchen – bei der Sache waren, und wie mühelos sie es geschafft haben, in den Gesang mit einzustimmen. Sprachliche Barrieren waren sofort wie weggeblasen, die Musik hat als universelle Sprache fungiert.

Besonders gefreut hat die Leute, die großteils aus dem arabischsprachigen Raum stammen, dass der Chor mit »Schams el Schamusee« auch ein arabisches Lied im Repertoire hat, und so haben bei diesem Lied alle mit Begeisterung mitsingen können.

Neben der Musik hat es an diesem wunderschönen Sommerabend auch ein überbordendes Angebot an orientalischer Ess-Kultur gegeben. Die Bewohner_innen haben ein für Augen und Gaumen höchst ansprechendes Buffet auf die Tische gezaubert, das auch bei den Sängerinnen und Sängern des »Chor der Vielfalt« sowie den anwesenden Vertreter_innen des Vereins »Freundeskreis Flüchtlinge Amras-Trappschlössl« großen Anklang gefunden hat.



Chor der Vielfalt



Kinder singen fleißig mit



Orientalisches Speisenangebot

Auf der Website www.chor-der-vielfalt.at finden sich noch mehr beim Sommerfest entstandene Fotos und ein knapp 20-minütiges Video, das gut zum Ausdruck bringt, dass Integration nicht durch Verordnungen und Bescheide, sondern durch Begegnung von Mensch zu Mensch entsteht. (Peter Berger – Leiter Chor der Vielfalt)

Nach dem musikalisch und menschlich so gut gelungenen Sommerfest, gab es für die vielen Ehrenamtlichen eine Sommerpause. Trotzdem konnten die Kinder und Jugendlichen ihre Deutschkenntnisse bei einem täglichen Sommerprogramm, bei dem auch Spiel und Spaß nicht zu kurz gekommen sind, weiter vertiefen. Unter fachkundiger Leitung von Christof Heinz, wurde dieses vom Vorstand genehmigte Projekt, ein voller Erfolg und wurde gegen Schulbeginn noch mit gezielter Förderung in Deutsch, Englisch und Mathematik ergänzt, damit die Kinder gut gerüstet in das neue Schuljahr starten können!

Aktuell kümmern wir uns um die Vorbereitungen eines Vortrages, zu dem wir in Kooperation mit der Caritas, am 20. Oktober 2016 im Gemeindesaal der Volksschule Amras, einladen dürfen. Wir konnten Herrn Dr. Adle El-Sayed von der Universität Innsbruck für einen Vortrag mit Diskussion zu Thema: „Wenn die Sonne rechts aufgeht - Mit Fremden auf dem Weg sein“ ...zu does&don'ts im arabischen Raum“ gewinnen.

Wir laden recht herzlich zu dieser Veranstaltung ein und freuen uns auf Ihr zahlreiches Kommen!

Verein Freundeskreis Flüchtlinge Amras Trappschlössl
Mag. Sabine Sulzenbacher